

REVISTAS

AUSSENPOLITIK

Stuttgart-Hamburg

Vol. 31, núm. 3, 1980

MEISSNER, B.: *Soviet Foreign Policy and Afghanistan* («Política exterior soviética y Afganistán»), pp. 260-282.

Examen de la intervención soviética sobre la base de la teoría de la política, ideología y derecho internacional de la URSS. Se observa que el fenómeno más importante reside en el cambio de la naturaleza de la política exterior soviética desde el enfoque continental hacia el global, gradualmente, pero sin romper con la continuidad geográfica.

Vol. 31, núm. 4, 1980

WETTING, G.: *A chance for Eurostrategic Arms Limitation?* («¿Una oportunidad para la limitación de las armas euroestratégicas?»), páginas 347-356.

El futuro de las relaciones Este-Oeste depende de tal posibilidad. El punto de vista soviético es que la decisión de la OTAN de modernizar su arsenal de armas nucleares en Europa mina la paridad convenida y aceptada. En cambio, el Oeste cree exactamente lo contrario: evitar la superioridad soviética.

S. G.

DER DONAURAUM

Wien-Viena

A. 25, núm. 3, 1980

KOEVÁGÓ, L.: *Nationalitätenfrage und Nationalitätenpolitik in Ungarn* («Problema y política de nacionalidades en Hungría»), pp. 92-104.

Descripción imprecisa de la pluri-nacionalidad de la actual Hungría, país en el que viven croatas, eslovenos, eslovacos, alemanes y rumanos, entre otras minorías nacionales o étnicas.

A. 25, núm. 4, 1980

ZATHURECZKY, G., y LÁZÁR, G.: *Die rumänische Nationalitätenpolitik* («La política rumana de nacionalidades»), pp. 137-182.

También en este país hay minorías nacionales: la alemana, la eslovaca, la magiar, la judía, etc. Es la herencia del viejo imperio de los Habsburgo. Se recogen aspectos históricos y actuales con tendencia promagiar.

S. G.

EINHEIT

Berlín-Este

A. 35, núm. 9, 1980

CHARISIUS, A.: *NATO-Hauptinstrument der aggressivsten Kräfte des Imperialismus* («OTAN, instrumen-

REVISTAS

to principal de las fuerzas más agresivas del imperialismo»), páginas 921-928.

La OTAN está otra vez en el centro de una variante modificada dentro de la estrategia global de las fuerzas agresivas de USA. Los militares americanos se sirven de la OTAN como instrumento para «someter a los demás países miembros», en el sentido de estar en contra de la distensión y del desarme.

A. 35, núm. 11, 1980

MAHLOV, B.: *Die Sowjetunion-Hauptmacht des Friedens* («La URSS, potencia principal de la paz»), páginas 1115-1122.

Los slogans de siempre: la Revolución de Octubre y la conquista del poder por el proletariado abrieron paso a la Humanidad de albergar nuevas esperanzas. El principal obstáculo para el imperialismo: la URSS, por impedir una nueva guerra mundial al defender la paz para los pueblos de Europa.

A. 35, núm. 12, 1980

SCHMIDT, M.: *Forschung für den Kampf gegen Imperialismus und Krieg* («Investigación a favor de la lucha contra el imperialismo y la guerra»), pp. 1272-1280.

Punto de partida: las tareas planteadas en el IX Congreso del PC SED, mediante las cuales la RDA se interesaría en la lucha por la paz y por el desarme. En cambio, en la RFA ocurre lo contrario.

KOCH, H.: *Legenden und Realitäten* («Leyendas y realidades»), pp. 1296-1303.

La «nación alemana socialista» (RDA) no es lo que se imaginan

los revisionistas de la RFA, según los cuales existe una sola nación alemana con una cultura común. En otras palabras, la nación de la RDA no tiene nada que ver con la nación de la RFA.

S. G.

ESTUDIOS INTERNACIONALES

Santiago de Chile

Núm. 51, año XIII,

Julio-septiembre 1980

MUÑOZ, H.: *Los estudios internacionales en América Latina: Problemas fundamentales*, pp. 328-343.

En este ensayo se analiza el estado actual de los estudios internacionales como especialidad académica en América Latina, prestando especial atención a los aspectos metodológicos y sustantivos del campo, y a los obstáculos para su desarrollo.

ALBÓNICO, R. D.: *El sistema de seguridad interamericana y sus nuevos desarrollos a través del tratado de Tlatelolco*, pp. 345-381.

Análisis exhaustivo del tema que habrá de adquirir en un futuro un interés e importancia crecientes.

MARCELLA, G.: *Las relaciones militares entre los Estados Unidos y América Latina: Crisis e interrogantes futuras*, pp. 382-400.

Estas relaciones han llegado a una situación de tirantez. El artículo es una exploración de las razones de su decadencia y las posibilidades en el futuro de las relaciones militares.

REVISTAS

Núm. 52, octubre-diciembre 1980

ALMEIDA, R.: *Reflexiones sobre la integración Latinoamericana*, páginas 417-459.

Ensayo interesante sobre el tema, con amplias referencias estadísticas, datos y reflexiones sobre el futuro.

A. F.

ETUDES BALKANIQUES

Sofía

Núm. 3, 1979

GRIGOROVA, Z.: *Bulgaria's Foreign Policy in the Balkans at the Stage of Detente* («La política exterior de Bulgaria en los Balcanes en la época de distensión»), pp. 3-22.

Descripción de la situación internacional en los Balcanes y el papel del régimen comunista búlgaro a través de las relaciones con sus vecinos. Su política exterior se sitúa en la línea soviética.

Núm. 1, 1980

TODOROV, N.: *Les mouvements nationaux et l'évolution politique de l'Europe du Sud-Est* («Los movimientos nacionales y la evolución política del Sudeste europeo»), páginas 24-31.

Aspecto histórico de la liberación nacional y política dentro de los imperios primero otomano y luego austro-húngaro. Exposición de condicionamientos que al final conformaron la lucha revolucionaria y la instauración del régimen comunista en cuatro países de la región.

S. G.

ETUDES INTERNATIONALES

Quebec

Núm. 3, vol. XI, septiembre 1980

Número especial dedicado al tema: *Aspectos de la contribución canadiense al desarrollo del Derecho Internacional*.

Varios autores desarrollan distintos aspectos del tema.

A. F.

EUROPA ARCHIV

Bonn

A. 35, núm. 14, 1980

TIMMERMANN, H.: *Neue Tendenzen im europäischen Kommunismus* («Nuevas tendencias en el comunismo europeo»), pp. 448-456.

El PC de Francia ha vuelto a la línea moscovita y, en cambio, los de Italia y España continuarían buscando su propio camino en estrecha colaboración con la Liga de los Comunistas de Yugoslavia, la cual preferiría independencia y no alineamiento.

A. 35, núm. 16, 1980

LOWENTHAL, A. F.: *Strukturwandel in den interamerikanischen Beziehungen* («Cambio estructural en las relaciones interamericanas»), páginas 509-516.

Cuestión muy grave la de normalizar dichas relaciones entre Washington y los países iberoamericanos debido a una serie de factores que desaconsejarían una vuelta a la intervención militar al ejemplo de los años veinte, o como ocurrió en 1965 en Santo Domingo. Perspectivas inciertas.

A. 35, núm. 17, 1980

DIPPEL, H.: *Die ausserpolitischen Vorstellungen der amerikanischen Neokonservativen* («Las concepciones político-exteriores de los conservadores americanos»), pp. 529-538.

El neoconservadurismo americano es fruto de un proceso de los últimos cuarenta años promovido sobre todo por intelectuales de origen judío. Se pretende destacar ciertos valores de la sociedad americana, aunque desde el punto de vista crítico, frente a la política interior y aún más a la política exterior. Entran en consideración campos como es la postura respecto al comunismo, mundo árabe, Europa y el Tercer Mundo, Israel y la defensa de una política intervencionista.

A. 35, núm. 18, 1980

BULL, H.: *Von der Verantwortung der Weltmächte. Die Vereinigten Staaten, die Sowjetunion und die Weltordnung* («En torno a la responsabilidad de las potencias mundiales. Los USA, la URSS y el orden mundial»), pp. 547-556.

Las dos superpotencias están a punto de perder el prestigio de la década sesenta y principios de la setenta en cuanto a la responsabilidad por el orden internacional, quebrantado precisamente por ellas mismas. Crece desconfianza de parte de los terceros Estados, pero no queda otro remedio que confiar en ellas.

BIRNBAUM, N.: *Amerikanische Außenpolitik als Funktion gesellschaftlicher Kräfte* («Política exterior americana como función de las fuerzas sociales»), pp. 557-564.

¿Existe en los Estados Unidos un consenso político-exterior? Error. El

espectro de las concepciones básicas no responde a las realidades. Se trata más bien de una mezcla de puntos de vista con raíces en tradiciones, intereses sociales interno-políticos y otros factores que pesan en la esquemización de las líneas políticas cara al exterior. Hay de todo: neoimperialismo, izquierdismo, liberalismo, sectarismo y ningún consenso.

NISHIHARA, M.: *Japans Rolle in einer veränderten politischen Umwelt* («El papel del Japón en un mundo políticamente cambiado»), pp. 565-574.

Desde hace varios años, Tokio va tomando iniciativas en la política exterior con precaución, pero con firmeza. Ahí está el interés por la estabilidad en Indochina, la preocupación por el rearme soviético en el Pacífico Occidental y, por supuesto, la normalización de sus relaciones con Pekín, etc. El Japón va tomando conciencia de su responsabilidad en la política internacional.

A. 35, núm. 19, 1980

ALFORD, J.: *Vertrauenbildende Massnahmen und Sicherheit in Europa. Perspektiven für das Madrider KSZE-Folgetreffen* («Medidas afianzadoras y seguridad en Europa. Perspectivas de la ronda de Madrid de la CSCE»), pp. 599-598.

Contra el pesimismo general, intentos de despertar confianza en relación con la ronda de Madrid de la CSCE. Son especulaciones de fácil y amplio campo de manifestación teórica, ya que en la práctica las cosas son bien distintas.

REVISTAS

WELLENSTEIN, E. P.: *Wirtschaftliche Ost-West-Zusammenarbeit im Rahmen der KSZE* («Colaboración económica Este-Oeste dentro de la CSCE»), pp. 599-604.

Aparte de la seguridad, desarme y distensión, el factor económico desempeña un importante papel en las relaciones Este-Oeste. Es el contenido del paquete II, tratándose de establecer formas más concretas y continuadas de colaboración entre los dos bloques en interés de los Estados y de las personas.

A. 35, núm. 20, 1980

SÁNCHEZ-GIJÓN, A.: *Spanien als Gastgeber des zweiten KSZE-Folgetreffens* («España como anfitrión de la segunda ronda de la CSCE»), páginas 615-624.

Consideraciones en torno a la postura española respecto a la CSCE en Madrid. España defiende el criterio de que forma parte del Occidente con vistas a su adhesión a la CEE y a la OTAN. Especial interés en la distensión en general, en la salvaguardia de los derechos humanos y la consolidación de la paz en la cuenca mediterránea.

A. 35, núm. 21, 1980

MARTIN, L.: *Britische Verteidigungspolitik heute und morgen* («Política británica de defensa, hoy y mañana»), pp. 645-654.

Se estudian factores permanentes y circunstanciales o cambiantes de la política defensiva de Gran Bretaña desde 1945. El fondo económico, y también político-institucional juegan un papel importante. Cara al futuro, esta política tiene su punto de

partida en la situación actual, una vez desintegrado el Imperio.

A. 35, núm. 22, 1980

ROGERS, B. W.: *Die NATO in den achtziger Jahren* («La OTAN en los años ochenta»), pp. 673-682.

Difícil la década de los ochenta frente a la amenaza soviética. Es preciso tomar medidas urgentes para mejorar las condiciones autodefensivas. Se ha de conceder prioridad a la seguridad, y los pueblos de los Estados miembros de la alianza deberían colaborar en la formación de una conciencia colectiva de defensa ante la amenaza soviética.

HOTTINGER, A.: *Die innere Problematik der muslimischen Staaten am Südrand der Sowjetunion* («La problemática interna de los Estados islámicos al Sur de la URSS»), páginas 683-692.

Turquía, Irán, Afganistán y Pakistán se encuentran en una crisis interna muy grave y que amenaza con arrastrar a los Estados limítrofes hasta el Golfo Pérsico. Ha fallado la occidentalización de esa región en la que, ahora, se manifiestan tendencias contradictorias. ¿Crisis de identidad?

A. 35, núm. 23, 1980

SCHÜTZE, W.: *Neuorientierungen in der Aussänpolitik Frankreichs* («Nuevas orientaciones en la política exterior de Francia»), páginas 701-710.

La incomodidad de Francia dentro del Oeste es bien conocida. Esta «potencia» pretende «politizar» por su propia cuenta a la escena internacional, sin éxitos deseados. Poco clara es

REVISTAS

su situación interna. La nueva orientación dependería de las presiones y necesidades exteriores. Todo indica que, por el momento, Francia manobra entre la URSS y los Estados Unidos.

A. 35, núm. 24, 1980

ROYEN, CH.: *Der «polnische Sommer» 1980. Zwischenbilanz und Ausblick* («El "verano polaco" 1980. Balance provisional y perspectivas»), páginas 735-746.

La crisis económica, ocultada desde hace tiempo en/y por los países comunistas, es el origen de ese caluroso «verano 1980». Es evidente la consecuencia política. El «proletariado» se ha «divorciado», repentinamente, de su partido, hecho que repercute en el plano tanto nacional como internacional, a pesar de que el partido intenta poner bases para un compromiso interno polaco con el fin de evitar la intervención militar soviética. Crisis sin perspectivas de solución.

KÖHLER, W.: *Die Stellung der Palästinenser in der internationalen Politik* («La posición de los palestinos en la política internacional»), pp. 747-756.

No cabe duda, el problema palestino se está abriendo camino en la política internacional, sobre todo desde las guerras israelí-árabes de 1967 y 1973. Forma parte del conflicto global del Oriente Medio y la representación de la OLP ha sido reconocida por una serie de gobiernos que dan a entender que la solución ha de encontrarse dentro del contexto internacional.

SURI, S.: *Internationale Sicherheit und gesellschaftliche Entwicklung*

(«Seguridad internacional y desarrollo social»), pp. 757-786.

Alternativa: desarme de las dos superpotencias y ayuda a los países en desarrollo, o nada. No puede haber relaciones económicas equilibradas entre Norte y Sur mientras la carrera armamentista no esté bajo control internacional. En este sentido sería preciso formar una nueva conciencia internacional y fijar nuevos objetivos.

S. G.

FORO INTERNACIONAL

México

Vol. XXI, núm. 1, julio-septiembre 1980

OJEDA, M.: *El poder negociador del petróleo: El caso de México*, páginas 44-64.

Después del embargo árabe en 1973, los poseedores de yacimientos petrolíferos tienen en sus manos un arma muy poderosa que les facilita las negociaciones. El caso de México es un paradigma interesante.

A. F.

INTERNATIONAL AFFAIRS

Londres

Otoño 1980, vol. 56, núm. 4

LUARD, E.: *Human rights and foreign policy* («Derechos humanos y política exterior»), pp. 579-606.

El autor analiza las implicaciones que el tema de los derechos humanos tiene en política exterior, especialmente en la actualidad, debido a las co-

REVISTAS

municaciones. Esta es la razón por la cual la política se ve totalmente condicionada por el respeto a esos derechos.

MENDL, W.: *The security debate in Japan* («La cuestión de la seguridad en el Japón»), pp. 607-621.

Hasta ahora el Japón ha vivido sin grandes preocupaciones en lo que a seguridad se refiere, amparado por el poder de los Estados Unidos. Pero el esquema internacional ha cambiado sensiblemente. En especial la nueva política de China, la agresividad soviética, la nueva situación en Indochina, como puntos salientes, han puesto de relieve el tema de la seguridad para esta potencia económica oriental.

GUELKE, A.: *Southern Africa and the super-powers* («Sudáfrica y las superpotencias»), pp. 648-664.

Estudio en el que se vuelve a analizar la importancia estratégica de la República de Sudáfrica, el contexto africano e internacional en que se encuentra y los intentos de las superpotencias de mantener o incluir dicho país en su órbita.

A. F.

INTERNATIONAL AFFAIRS

Moscow-Moscú

Núm. 12, 1980

KAPCHENKO, N.: *New Soviet Initiatives - The Way to Peace, Security and Cooperation* («Nuevas iniciativas soviéticas - el camino hacia la paz, seguridad y cooperación»), páginas 3-12.

En alianza con los hegemonalistas chinos, los reaccionarios imperialistas

occidentales amenazan la paz. Por ello, en la 35 AG de la ONU las iniciativas soviéticas se concentrarían en torno a la solución de la cuestión cardinal consistente en cómo evitar el peligro de guerra.

FYODOROV, Y.: *Peace is Inalienable Right of Peoples* («La paz como derecho inalienable de los pueblos»), páginas 13-22.

Aspecto histórico y actual del movimiento pacifista con el punto de arranque en el congreso que tuvo lugar en Sofía en septiembre de 1980. Incansable actividad del Consejo Mundial de la Paz a todos los niveles de la política internacional contra el Oeste y a favor de la URSS y su bloque.

RUSIN, A.: *A Constructive Programme to Strengthen Peace in Europe* («Un programa constructivo para fortalecer la paz en Europa»), páginas 30-38.

La URSS y otros países de la «comunidad socialista» han paralizado la política de agresión del imperialismo internacional junto con los hegemonalistas de Pekín. Interesa la CSCE en su edición de Madrid. Seguridad en Europa sería asunto de la cohesión y solidaridad de dicha comunidad socialista y de la coordinación de su política exterior.

S. G.

MESH DUNARODNI OTNOSHENIA (Relaciones internacionales)

Sofía

A. IX, núm. 4, 1980

ALEXANDROV, E.: *Voennopoliticheskata strategia na SASH v nachaloto na*

REVISTAS

80-te godini («Estrategia político-militar de USA a la entrada de los años 80»), pp. 3-12.

Tendencia de probar que el imperialismo USA aspira a crear una alianza militar y política global bajo su hegemonía. Es la tesis soviética en versión búlgara.

MANLIEV, G.: *Po-natatschnoto razshiriavane na bulgaro-gretskite ikonomicheski otnoshenia - realna perspektiva* («Perspectiva real para la ampliación de las relaciones búlgaro-griegas»), pp. 40-49.

El creciente potencial económico y la proximidad geográfica entre los dos países ofrecerían buenas perspectivas para el desarrollo de relaciones económicas, y nada más, entre los dos países. El aspecto ideológico no entra en consideración. Los sectores más favorecidos entre los dos países subdesarrollados serían la industria, agricultura, tránsito y turismo.

A. IX, núm. 5, 1980

TSVETROV, R.: *Proletarskiat internacionalizm i socialisticheskata revoliucia v Laos* («Internacionalismo proletario y revolución socialista en Laos»), pp. 37-46.

Relación de las leyes generales del leninismo con las condiciones específicas de un país socioeconómicamente atrasado como presupuesto para la lucha revolucionaria en dirección de la implantación del socialismo-comunismo.

SHOPAVA, K.: *Za niaki novi voenno-politicheski aspekti v otnoshenia na KNR s SASH, Iaponia i NATO* («Sobre algunos nuevos aspectos político-militares de las relaciones de la

República Popular de China con USA, el Japón y la OTAN»), páginas 60-69.

Línea soviética, según la cual la cooperación china de esta clase con los países capitalistas industrializados se verificaría sobre la base de antisovietismo y, en general, antisocialismo-anticomunismo. Por tanto, proimperialista, de parte de Pekin, y en contra de la distensión política en Europa.

S. G.

MIROVAYA EKONOMIKA I MESHDUNARODNYE OTNOSHENIA

(Economía mundial y relaciones internacionales)

Moskva-Moscú

Núm. 11, 1980

Oktiabr. Mir. Razorushenie «El Octubre. La Paz. El Desarme»), pp. 3-13.

Consideraciones en torno al significado del LXIII aniversario de la Revolución de Octubre, arguyendo que el socialismo ha despertado entre las masas una energía creadora milagrosa... a favor de la paz y del desarme. Ahora, la URSS sería ya una nueva comunidad histórica de pueblos.

MILEIKOVSKIY, A.: *Teoreticheskaya klassovaya borba i krizis burshuaznoi politekonomii* («Lucha teórica de clases y crisis de la economía política burguesa»), pp. 14-30.

Según el autor, el capitalismo es crisis por no tener nada que ver con el marxismo-leninismo, único sistema capaz de resolverlo todo. Vulgaridad de la economía política burguesa y cientificidad del marxismo-leninismo.

REVISTAS

Núm. 12, 1980

TOMILIN, IU: *Nerasprostranenie iadernogo orushia - velenie vremeni* (La no proliferación nuclear - el imperativo de la época), pp. 48-56.

Desde 1970, año en que entró en vigor el tratado de no proliferación de armas nucleares, la URSS y sus aliados seguirían oponiéndose a cualquier clase de proliferación.

BULYCHEV, I.: *Nikaragua: na putiakh stroitelstva novoi shizni* («Nicaragua: en el camino de construcción de una nueva vida»), pp. 80-94.

Una vez en el poder el Frente Sandinista de Liberación Nacional, se trata de reconstruir la economía del país y consolidar la unidad nacional. En la política exterior, su antiimperialismo despierta respeto en el mundo permitiendo al país establecer relaciones amistosas con todas las naciones.

S. G.

POLISH PERSPECTIVES

Warsaw-Varsovia

Vol. XXIII, núm. 10, 1980

WOJTASZEK, E.: *Helsinki - Five Years After* («Helsinki - cinco años después»), pp. 11-14.

Recapitulación de los hechos desde el 1 de agosto de 1975 (Acta Final) intentando localizar los campos de confrontación y de cooperación, respectivamente. Polonia, por su parte, pretende contribuir positivamente a la paz y la seguridad.

S. G.

POLITICA INTERNACIONAL

Belgrado (en castellano)

Año XXXI, núm. 734, 5 de noviembre de 1980

SAOUMA, E.: *Nuevo programa mundial para la alimentación*, pp. 1-5.

Artículo en el que el director general de la FAO expone la problemática que la alimentación mundial plantea hoy, y concluye en la inevitable necesidad de establecer un nuevo orden internacional alimenticio.

Año XXXI, núm. 735, 20 de noviembre de 1980

VUKADINOVIC, R.: *Elementos iniciales de la política exterior de Reagan*, páginas 4-7.

Uno de los primeros análisis aproximativos de las intenciones del nuevo presidente estadounidense en lo que respecta a su política internacional.

PREBISCH, R.: «Centro» y «periferia» en la economía mundial, pp. 9-13.

El conocido economista de fama mundial responde a una entrevista a cuestiones relativas al momento económico mundial.

Año XXXI, núm. 736, 5 de diciembre de 1980

ANDOV, S.: *Yugoslavia y la CEE*, páginas 1-5.

Exposición del estado actual de las relaciones especiales entre Yugoslavia y la CEE. El Acuerdo Comercial entró en vigor en julio de 1980 y ya es posible hacer algunas apreciaciones del mismo.

A. F.

POLITIQUE ETRANGERE

Paris

Núm. 4, año 45, diciembre 1980

BENNINGSEN, A.; LEMERCIER, CH.: *L'expérience soviétique en pays musulmans: Les leçons du passé et l'Afghanistan* («La experiencia soviética en países musulmanes: Las lecciones del pasado y Afganistán»), páginas 881-890.

Los dos historiadores recuerdan la experiencia de la URSS en el mundo musulmán y abordan la crisis afgana. Desde la experiencia histórica la resistencia afgana tan tenaz es una sorpresa para los soviéticos, pues los otros pueblos musulmanes de la URSS fueron sometidos con mayor facilidad.

HARRISON, S.: *Un nouvel enjeu international: Le Belouchistan* («Un nuevo elemento en el esquema internacional: El Beluchistán»), pp. 891-904.

La explosión del nacionalismo en esta región puede ser explotada por la URSS en su intento de lograr la salida del Océano Indico y el control del Estrecho de Ormuz.

ROSE, F.: *La sécurité de l'Europe dans un monde multipolaire* («La seguridad de Europa en un mundo multipolar»), pp. 967-974.

Actualmente hay multipolaridad en materia política, económica, cultural, tecnológica y científica, pero hay bipolaridad en el terreno militar. El autor considera que debido a ello la colaboración de los europeos occidentales con los Estados Unidos es un acierto.

THIBAUD, P.; SCHUTZE, W.; SOKOLOFF, G.: *La Pologne et nous* («Polonia y nosotros»). *Pologne et l'Occident* («Polonia y el Occidente»). *Le commerce Est-Ouest: Réponse a Claude Lachaux* («El comercio Este-Oeste: Respuesta a Claude Lachaux»), páginas 957-987.

Los tres autores, provenientes de concepciones diversas, analizan la actual situación de Polonia y aportan datos para su esclarecimiento.

A. F.

PRÁVNICKÉ ŠTÚDIE

(Estudios jurídicos)

Bratislava

A. XXVI, 1980

AZUD, J.: *Vplyv vedecko-technickej revolúcie na medzinárodné právo* («El impacto de la revolución científico-técnica en el DI»), pp. 5-40.

Este impacto es recíproco, sobre todo desde que el DI está bajo impacto directo del socialismo-comunismo en la escena internacional. La revolución en cuestión enriquece al DI y éste, por su parte, protege las conquistas de la ciencia.

KESELY, V.: *Medzinárodnoprávny mechanismus socialistickej ekonomickej integrácie v súčasnej etape vedecko-technickej revolúcie* («El mecanismo jurídico-internacional de la integración económica socialista en la actual etapa de la revolución científico-técnica»), pp. 41-64.

Los países miembros del COMECON son sujetos soberanos del DI, y como tales su cooperación dentro de la in-

REVISTAS

tegración socialista se lleva a cabo en forma de tratados y convenios internacionales. Este sistema sería irremplazable en las relaciones intersocialistas.

te de los métodos occidentales. Especialmente cuando se examina algún aspecto internacional.

S. G.

KANDRÁČOVÁ, C.: *K niektorým medzinárodnoprávnym aspektom hospodárskej spolupráce štátov v Európe* («En torno a algunos aspectos jurídico-internacionales de la colaboración económica entre los Estados de Europa»), pp. 65-80.

Tal colaboración entre los Estados miembros del COMECON y de la CEE debería ser un factor constructivo en el desarrollo de la cooperación europea. Se serviría la distensión y la coexistencia pacífica.

S. G.

PROBLEMS OF COMMUNISM

Washington

Vol. XXIX, núm. 6, 1980

KHALILZAD, Z.: *Soviet-Occupied Afghanistan* («Afganistán ocupado por los soviéticos»), pp. 23-40.

Revista de lo que ha ocurrido en el país durante el primer año de ocupación soviética. Se destaca la resistencia afgana y la inutilidad de unir al pueblo en torno a la figura de Babrak Karmal, sostenido por 85.000 soldados del Kremlin.

RA'ANAN, U.: *Soviet Decision-Making and International Relations* («La manera soviética de tomar decisiones y relaciones internacionales»), páginas 41-47.

Ejemplo de cómo la política soviética se desenvuelve dentro de unos parámetros que difieren esencialmen-

QUESTIONS ACTUELLES DU SOCIALISME

Belgrado

A. XXIX, núm. 11, 1980

VARIOS AUTORES: *Tribune internationale-socialisme dans le monde: la vie et l'oeuvre du Président Tito* («Tribuna internacional-socialismo en el mundo: la vida y la obra del presidente Tito»), pp. 3-61.

Una serie de teóricos marxistas examinan la situación del socialismo mundial y, especialmente, el papel de Tito en su desarrollo desde el punto de vista tanto («nacional») yugoslavo como internacional, así como la función de los no alineados, promovido en su tiempo por el propio Tito.

S. G.

REVUE ROUMAINE D'ETUDES INTERNATIONALES

Bucarest

A. XIV, núms. 1-2 (47-48), 1980

ANDREI, S.: *La politique extérieure de la République Socialiste de Roumanie* («La política exterior de la República Socialista de Rumania»), páginas 23-34.

Balance y perspectivas de lo que es la política exterior de Rumania a la luz del XII Congreso de su Partido comunista, precedido de un documento del CC del Partido referente al periodo desde el XI Congreso.

REVISTAS

A. XIV, núm. 3 (49), 1980

DATCU, I.: *Continuité et perspective dans le concept roumain de sécurité européenne* («Continuidad y perspectivas en el concepto rumano de seguridad europea»), pp. 207-215.

Preocupación de Bucarest por el porvenir de Europa debido al endurecimiento de la situación internacional. Se pide igualdad para todos los Estados. Sin embargo, a partir de Helsinki la situación viene empeorando en el terreno militar y armamentista.

S. G.

RIVISTA DI STUDI POLITICI
INTERNAZIONALI

Florencia

Año 47, núm. 188, octubre-diciembre
1980

DAINELLI, L.: *La non-proliferazione nucleare* («La no proliferación nuclear»), pp. 498-502.

Análisis de los efectos del tratado firmado hace diez años y perspectivas en esta materia.

FABIANI, O.: *Problemi del Sud-Est asiatico e del Pacifico* («Problemas del Sudeste asiático y del Pacífico») páginas 503-522.

La revuelta situación en la península de Indochina, lejos de tranquilizar, inquieta, y no sólo a los países circundantes, sino también al mundo, pues puede ser un nuevo foco de conflictos imprevisibles.

A. F.

SPRAWY MIĘDZYNARODOWE

(Asuntos internacionales)
Warszawa-Varsovia

A. XXXIII, núm. 9, 1980

GIERYCZ, D.: *Problem zakazu uzycia broni nuklearnej* («El problema de prohibición del empleo del arma nuclear»), pp. 7-20.

Ius in bello es el punto de partida en relación con la protección de la población civil. Entran en consideración las resoluciones de la AG de la ONU, la postura de la Cruz Roja Internacional y, por supuesto, las razones de carácter militar. Solución: eliminación total y absoluta de las armas nucleares.

LICHOTA, W. T.: *Ameryka Lacińska i ruch miezaangazowanych* («América latina y el movimiento de los no alineados»), pp. 33-46.

Después de la Conferencia de La Habana, en 1979, crece el interés por AL, en el sentido de incluir a dicha zona en el bloque de los no alineados. Este es el deseo del bloque soviético.

A. XXXIII, núm. 10, 1980

NOWAK, J. M.: *Pozamilitarne środki budowy zaufania w stosunkach Wschód-Zachód* («Medidas no militares de confianza en las relaciones Este-Oeste»), pp. 7-18.

Se supone, desde el Acta Final de Helsinki, que tanto el Este como el Oeste tienen un interés común: la conservación de la paz. Es necesaria la comunicación entre los dos bloques

REVISTAS

en el campo cultural, humanitario, científico-técnico, incluso político y económico.

S. G.

do desempeña Polonia. Se insertan algunos documentos de procedencia polaca.

S. G.

*STUDIES ON INTERNATIONAL
RELATIONS*

Warsaw-Varsovia

Núm. 15, 1980

HAGMAJER, M., y al.: *Poland and the Implementation of the CSCE Final Act* («Polonia y el cumplimiento del Acta Final de la CSCE»), pp. 9-176.

Número monográfico dedicado a la CSCE, desde sus orígenes hasta la ronda de Madrid. Se abordan todos los aspectos correspondientes y, por supuesto, el papel que en este senti-

THE REVIEW OF POLITICS

Nôtre Dame, Indiana, USA

Vol. 42, núm. 3, 1980

KRAMER, J. M.: *The Vatican's Ostpolitik* («La Ostpolitik del Vaticano»), páginas 283-308.

Intento de localización de la *Ostpolitik* del Vaticano desde Juan XXIII hasta Juan Pablo II en relación con Bulgaria, Checoslovaquia, Alemania Oriental, Hungría, Polonia, Rumania, URSS y Yugoslavia.

S. G.

